

POTENSI PENGEMBANGAN PERAN KAWASAN-KAWASAN PERKOTAAN KECIL DALAM PENGUATAN KETERKAITAN DESA- KOTA DI KABUPATEN PEMALANG

Otniel Farrel Purba

ABSTRAK

Fenomena urbanisasi merupakan hal yang saat ini sering terjadi di kabupaten/kota pada negara berkembang. Fenomena ini tidak hanya berimplikasi pada pertumbuhan angka penduduk perkotaan saja tetapi pada perkembangan spasial juga. Urbanisasi menyebabkan pertumbuhan kawasan-kawasan perkotaan baru yang berada pada wilayah dengan dominan kawasan pertanian. Salah satu tantangan bagi kawasan-kawasan perkotaan adalah bagaimana pertumbuhan perkotaan mampu meningkatkan kinerja produktivitas dari aktivitas pertanian di sekitarnya. Kawasan perkotaan ini didorong untuk memberikan peluang dalam melakukan perubahan struktural secara ekonomi di masa yang akan datang sehingga akan meningkatkan aktivitas pertanian di wilayah tersebut. Maka dari itu, penelitian ini dilakukan untuk menganalisis dan mengidentifikasi potensi peran kawasan-kawasan perkotaan kecil dalam keterkaitan desa-kota pada studi kasus di Kabupaten Pemalang. Sasaran penelitian ini adalah menganalisis karakteristik produksi komoditas utama tiap kecamatan, menganalisis fungsi pelayanan fasilitas sosial dan pemerintahan dan fungsi pengolahan tiap kecamatan, menganalisis komoditas produksi pertanian dengan fungsi pelayanan dan fungsi pengolahan, serta merumuskan gagasan pengembangan penguatan peran kawasan-kawasan perkotaan.

Penelitian ini dilakukan menggunakan pendekatan kuantitatif dengan teknik pengumpulan data dilakukan secara studi literatur, telaah dokumen, dan observasi lapangan. Dalam melakukan analisis di penelitian, teknik analisis yang digunakan antara lain adalah analisis statistik deskriptif, analisis skalogram dan Indeks Sentralitas Marshall (ISM), analisis identifikasi komoditas, dan analisis Keterkaitan Produksi Ekonomi dengan Fasilitas Pelayanan dan Pengolahan.

Hasil dari penelitian yang telah dilakukan adalah gagasan pengembangan penguatan peran kawasan-kawasan perkotaan dalam penguatan keterkaitan desa-kota yang mampu memberikan transformasi kewilayahan dengan basis adanya keterkaitan aktivitas produksi komoditas pertanian utama dengan industri pengolahan dan pemrosesan hasil produksi komoditas di Kabupaten Pemalang. Hasil akhir penelitian ini berupa potensi alternatif pengembangan peran setiap kawasan-kawasan perkotaan di Kabupaten Pemalang melalui fungsi pelayanan ekonomi promosi yang telah dipilih. Oleh karena itu, kawasan-kawasan perkotaan di Kabupaten Pemalang yang memiliki potensi untuk diarahkan sebagai basis pengembangan aktivitas pertanian sekitar perlu memiliki peran dalam melakukan pengolahan hasil-hasil komoditas produksi pertanian perdesaan di sekitarnya.

Kata Kunci: *Kawasan Perkotaan, produksi komoditas, fasilitas pelayanan*